

学力にかかるわって

宮下直久

解けるため、家庭学習の習慣化は困難であった。

れ、懇談会が進められた。  
本年度は、各分散会とも、「現下の教育上の諸問題を解決するため」に、教師の力量をどう高めたらよいか」というテーマのもと、レポーターの発表を中心に、先生方の真摯な話し合いがなされた。また、助言者の先生方からは、現状を的確にとらえ、明日からの指針となる助言をいただくことができた。

六月二十五日、教育会館において、会員五十余名の参集のもとに、第十六回の教育懇談会が開催された。全体会で、市村会長は「今、社会は大きく変動し、新学習指導要領実施など教育改革がすすめられている時である。その中で、学校の役割はどうあるべきなのか。家庭の役割は、また社会には何が期待されているのか。それぞれの立場で問い合わせられている。教師として、専門職としての資質、そして教師の使命感はどうか。日々の実践の中からお互いに語り合いを通して、一つの方向を見出してほしい。」とあいさつされた。続いて、三つの分散会に分

平成四年度教育懇談会開催される



第150号

発行所 上高井教育会  
発行人 上高井教育会長  
市 村 聰  
編集人 会報編集委員長  
滝 泽 祥 匠  
印刷所 須坂新聞社

昨年度、研究委員会の「特別活動」で授業をするにあたり、以前から興味のあった交流教育をテーマに、須坂小菊一組さんと交流をさせていただきました。教育懇談会では、その交流会に関するなどを、レポートとして発表しました。内容としては、①交流教育の必要性②菊一組さんにとって

正木あや  
ても意味のある交流であること  
と③交流会の内容と子ども達の  
様子④交流をふり返っての  
反省、などを柱とし、発表し  
たわけですが、ここでは、交流  
教育の必要性について、書かれて  
せていただきたいと思いま  
日滝小には障害児学級がなく  
く、子ども達においては、毎  
日の生活の中での、障害をもつ  
った子ども達との接觸は、ほ  
とんどありません。本校のア

## 人権感覚について考えること

国際化という波が、わが国に對し、「人権」というテーマを特にきびしくつきつけているにもかかわらず、国際化のキーワードが「人権」であることに気づかないと指摘されている現状。 今、学校、地域社会、企業でも同和教育が進められていくが、人権感覚というものが、なかなか自分の問題としてと境になつてゐるであろうか。 様々な問題が入りまじつてくる。

境になつてゐるであろうか。様々な問題が入りまじつてくる。

三 班 画

子持毎  
交流するにあたり、快く協  
力して下さった、菊一組さん  
と篠原先生に感謝します。  
(日滝小)

が自然に受けとめ、理解しようとすると、それができると思います。そこで、五年生では少し遅いかなあととも思いましたが、人間としてのよりよい成長のために、交流教育が大変重要であり、必要であると考え、交流を始めました。

ども達も、中学へ進学すれば、障害児学級の生徒と触れ合うことになりますが、障害を持つ友だちとの交流は、年齢が低ければ低いほど、子ども達

現在受け持っている学級は六年生である。全体的な傾向として、算数の計算力はほぼ定着しているが、漢字の書きが苦手な子が多い。  
そこで、五年生の時には、前時までの学習の定着と家庭学習の習慣化をねらい、授業で学習をしなくとも問題が前に計算と漢字の五分間ドリルテストに取り組んだ。しかし、五分間テストとはいえ、実際やってみると約十分かかるてしまうため、授業が遅れがちになってしまった。また、要領のいい子は、家庭での学習をしなくとも問題が

解けるため、家庭学習の習慣化は困難であった。現在、子どもたちは次のようなことに取り組んでいる。

○一日一ページの漢字練習

○朝の会の後、算数のドリルや問題集の問題を解く。

このような学習を続けるうちに、日記に漢字を使うようになってくるなど、漢字の力はついてきたように思われる。しかし、学習習慣がきちんと身に付かず、漢字練習をた



日野小

